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Réjouissez-vous...
... Quoi qu'il arrive! Cette invitation peut être ainsi lue dans une lettre de 
l'apôtre Paul aux chrétiens de la ville romaine de Philippes. 

«Oui, mais en quoi cela nous concerne t-il? C'est facile à dire pour lui! Dans 
quelle réalité a-t-il vécu? Toi, l'Apôtre Paul, tu n'as aucune idée sur le 
Corona! Une pandémie mondiale nous oblige à rester chez nous sans 
contact avec notre famille et nos amis. C'est une crise économique mondiale 
qui est en cours. Beaucoup d'entre nous appartiennent au groupe dit «à 
risque», qui doivent rester séparés des autres pendant une période 
indéterminée pour survivre... En plus, c'est Pâques, une fête que nous 
n'avons pas le droit de célébrer en communauté», voilà ce que certains 
pourraient bien répondre à l'injonction de Paul. 

Pourtant ces mots ont été écrits par Paul en prison, dans une situation aussi 
oppressante que celle que nous pouvons ressentir aujourd'hui. Il a fait cette 
déclaration dans des circonstances extrêmement difficiles, qu'il a lui-même 
éprouvées. Ce ne sont pas des enseignements théoriques, écrits à une table 
de bureau. Il permet aux chrétiens de Philippes, et à nous également, de 
partager ses expériences spirituelles, afin que nous puissions comprendre ce
qui constitue la foi chrétienne, ce qu'est la véritable Expérience chrétienne. 

Alors se réjouir face à la peur, à l'incertitude, à l'emprisonnement, à la 
maladie, à la mort? Comment et sur quelle base ce triomphe va-t-il se 
produire ? 



«Réjouissez-vous d'être unis au Seigneur. Je le répète : réjouissez-
vous! ... Ne vous inquiétez de rien, mais en toute circonstance 
demandez à Dieu dans la prière ce dont vous avez besoin, et faites-le 
avec un cœur reconnaissant.
Et la paix de Dieu, qui dépasse toute intelligence, gardera vos cœurs et 
vos pensées unis avec Jésus Christ.» 

Philippiens 4, 4-7 (Nouvelle traduction français courant)

«Réjouissez-vous d'être unis au Seigneur! ...vous qui êtes unis à Jésus-
Christ», insiste Paul, encore et toujours. Pour lui, la joie réside dans cette 
union avec le Christ. Mais qu'est-ce que Paul entend par là? Nous disons 
parfois que nous nous sentons liés à quelqu'un. Est-ce de cela dont il s'agit?

La réponse à ces questions nous porte directement dans l'événement de 
Pâques que nous célébrons ce week-end! 

En Christ, Dieu s'est approché de nous. Il s'est identifié profondément à notre
souffrance, à toutes les injustices, à notre culpabilité, à la peur, à la maladie 
et à la mort. Il ne nous laisse donc pas seuls dans toute cette obscurité, mais 
la partage avec nous. Avec la mort de Jésus sur la croix, Dieu a révélé son 
amour parfait et a offert les bases de toute justice! C'est pourquoi, juste avant
de mourir Jésus a dit: «Tout est achevé!» (Jean 19,30). La puissance de la 
résurrection du Christ révèle ainsi que tout est surmonté et le mal est vaincu. 
Paul connaissait de nombreux témoins ayant vu Jésus ressuscité, il était lui-
même l'un d'entre eux. Témoin que la mort est déjouée, et que la lumière et 
la vie ont vaincu. Nous, chrétien.ne.s, célébrons cela à Pâques, le jour de la 
résurrection du Christ !  

Jésus a dit un jour : «Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi 
vivra, même s'il meurt» (Jean 11,25). Si nous croyons que tout cela est vrai, 
si nous nous y identifions, si nous nous sentons liés à lui, alors nous avons 
aussi part à cette vie de mort et de résurrection. Les chrétiens expriment 
cette solidarité dans le baptême. L'invitation de Paul pourrait donc aussi se 
lire ainsi: «Réjouissez-vous, quoi qu'il arrive; réjouissez-vous d'être unis 
à Jésus-Christ par votre baptême à sa mort et à sa résurrection !». Voici 
le cœur de notre foi chrétienne. 

«Tout cela est bien intéressant, mais reste très spirituel et n'a pas beaucoup 
de lien avec notre quotidien avec le Coronavirus...», pourraient penser 
certains. Mais cette dimension spirituelle imprègne toute notre vie, notre 
quotidien! C'est exactement cette expérience que Paul voulait partager avec 
les Philippiens dans sa lettre de prison. Il ne savait que trop bien, que nous 
pouvons tous avoir des soucis et que c'est parfois la vie est difficile à 
supporter. Voilà pourquoi il a demandé aux Philippiens: «Ne vous inquiétez 
de rien! Au contraire, adressez-vous à Dieu avec des demandes et des 
prières et avec gratitude, et faites-lui part de vos préoccupations.»



Nous sommes appelés à faire ainsi aujourd'hui. Nous savons que partager sa
souffrance la réduit de moitié. Et plus encore: ici nous ne la partageons pas 
avec n'importe qui, mais avec Dieu qui a vaincu pour nous toute la 
souffrance, toute l'obscurité et toute la mort, et qui nous offre la puissance de 
la Résurrection! Nous pouvons Lui amener en toute confiance nos 
lamentations, nos inquiétudes, nos remerciements, toutes nos demandes et 
prières, pour enfin lâcher prise!

Cette injonction pour aider dans les moments difficiles n'a pas seulement été 
actuelle pour l'apôtre Paul il y a deux mille ans, mais de nos jours les 
psychologues nous conseillent également de faire face aux circonstances 
traumatisantes: en les laissant exister, en les nommant, en les triant (ce qui 
me surcharge..., ce qu'il me manque..., etc.) et ensuite en lâchant prise. C'est
ainsi que nous redevenons réceptifs à la paix et à la lumière.

Je nous souhaite à tous la paix de Dieu, 
qui va bien au-delà de toute 
compréhension, il veille sur nos pensées 
et nous garde au plus profond de nous-
mêmes ! Dans ce sens: Réjouissez-vous 
de Pâques !

Diacre Dorothée Nadler

Vous pouvez maintenant aussi écouter les lettres hebdomadaires par 
téléphone au numéro 026 508 21 23.

Lumière de Pâques
Cette année nous célébrons Pâques autrement. 
Néanmoins, la lumière reste plus forte que l'obscurité; la 
nuit et la mort ne durent pas éternellement. La souffrance 
prendra fin, la résurrection viendra!

Le motif de la bougie est un signe de cet espoir. Le feu de 
Pâques, qui brûlera le dimanche de Pâques du lever du soleil 
jusqu'à 11 heures à côté de l'église à Cordast, témoignera lui 
aussi de cette puissance de la foi. Vous pouvez vous aussi 

allumer chez vous ce matin-là une bougie, signe de l'espérance de Pâques, 
et être ainsi connecté avec nous. Si une promenade vous amène devant 
l'église à Cordast, vous pouvez allumer une bougie directement au feu de 
Pâques. Nous vous demandons de respecter les distances et nous vous 
rappelons que les rassemblements de plus de 5 personnes sont interdits.



Collecte de Pâques
Dans le camp de réfugiés de Moria, sur l'île grecque de Lesbos, avec ses 
milliers de personnes bloquées, le danger de l'épidémie de coronavirus se 
profile à l'horizon. Les normes d'hygiène les plus élémentaires font défaut. 
L'Église évangélique réformée de Suisse (EERS) lance donc un appel aux 
dons pour l'achat de matériel de secours et de matériel médical. Le projet 
d'aide est coordonné par l'organisation d'aide PRO ASYL/RSA.
La collecte du culte de Pâques étant annulée en raison de la crise sanitaire 
du Covid-19, nous vous invitons à faire un don sur le compte suivant :

Compte pour les dons:
IBAN : CH40 0079 0016 5902 3311 1 SWIFT : KBBECH22XXX Banque 
Cantonale Bernoise BCBE, Case postale, 3001 Berne

PC de la banque : 30-106-9
Bénéficiaire: Église évangélique réformée Suisse EERS
Collecte de Pâques 2020 - Aide d'urgence, Sulgenauweg 26, 3007 Berne

Joies & deuils:
Toutes nos félicitations! (Anniversaires des 80 ans et à partir de 85 ans) 
15.4.1925: Burri Gottfried, Cordast 

Service funèbre: 
En pensée avec les familles. Nous devons dire au revoir à 

von Niederhäusern Willy, né le 13.01.1962, décédé le 05.04.2020, résident 
à la maison de retraite de Jeuss. 

Contacts www.ref-cordast.ch

Pasteure Estelle Zbinden
Tel. 026 684 28 74 Mail: estelle.zbinden@ref-fr.ch

Diacre Dorothée Nadler
Tel. 026 684 28 77 Mail: dorothee.nadler@ref-fr.ch

Lettre hebdomadaire de la paroisse réformée de Cordast pendant la situation 
sanitaire du Covid-19. Veuillez vous inscrire au secrétariat : 
Monika Zurkinden, La Fayaula 96, 1583 Villarepos, téléphone 026 675 49 30 
ou par e-mail à : monika.zurkinden@ref-fr.ch


